
Verbale della seduta del Consiglio dell’Ordine degli Psicologi della Toscana, tenutasi presso la sede 

dell’Ordine in Via Panciatichi 38/A in data 26 febbraio 2025. 

Sono presenti i Consiglieri: Binazzi Sara, Capecchi Rossella (entra alle ore 11.00), Ceccarelli Eleonora, Gulino 

Maria Antonietta, Lenza Diana, Mancioli Maddalena, Mangini Simone, Maradei Sandra, Marini Matteo, 

Piazzoli Andrea, Pierallini Elisa, Ricciarini Giacomo, Serio Paola.  

Presiede: Gulino Maria Antonietta 

Segretario: Piazzoli Andrea F.F 

Assenti: Bianchi Duccio Maria, Ciulli Tommaso  

Constatata la presenza del numero legale, la Presidente dichiara aperta la seduta alle 10.05 

È presente la funzionaria Arianna Poggi con il compito di coadiuvare i lavori. 

Punto 1 OdG: Comunicazioni della Presidente 

Oggi il primo Consiglio di questa nuova consiliatura sono felice di accogliervi tutte e tutti e di cominciare 

questo nuovo percorso insieme per rendere la Psicologia Toscana più forte e visibile e per stare a fianco ai 

colleghi per intervenire prontamente e rispondere alle loro necessità e ai loro bisogni.  

A proposito di questo cominciamo con le novità la Regione Toscana, prima in Italia ha approvato la legge sul 

fine vita, una legge che rispetta la dignità di ogni persona e l’autodeterminazione necessaria per gestire sia 

la vita che la morte. Mi fa piacere condividere con voi l’informazione per cui nella commissione 

multidisciplinare permanente incaricata di valutare le richieste di accesso al suicidio assistito ci sarà anche lo 

psicologo. Ci fa piacere pensare che questo sia una conferma di quanto la psicologia in Regione Toscana sia 

entrata nella cultura delle cure e dei trattamenti a sostegno dei nostri cittadini. 

Avrete poi letto, lo abbiamo anche messo nel sito istituzionale, che il Parlamento ha approvato la legge di 

conversione del decreto milleproroghe che proroga al 31 dicembre il divieto di fatturazione elettronica per 

le prestazioni sanitarie verso persone fisiche.  

Avevamo pensato a webinar formativi di natura tecnica anche con il consulente fiscale per gli iscritti come 

strumento per aggiornare gli psicologi su questo tema, penseremo di farli nel caso in cui la proroga non venga 

ancora confermata dopo il nuovo termine di fine anno.  

Infine, altra buona notizia per i nostri iscritti è stato prorogato al 31 dicembre 2025 il recupero dei crediti del 

triennio 2020-2022 della formazione continua. I professionisti sanitari che non hanno assolto all’obbligo 

formativo per il triennio 2020-2022 hanno tempo fino al 31 dicembre 2025 per mettersi in regola, e dovranno 

maturare nello stesso periodo anche i crediti previsti per l’attuale triennio formativo 2023-2025. 

In tale direzione visto il grande riscontro delle nuove iniziative ECM Erickson di OPT, acquisteremo nuove fad 

nei prossimi mesi in modo da garantirli ad un numero maggiore di iscritti. 

 

Punto 2 OdG: Approvazione verbale 

La parola al Segretario F. F. Piazzoli per l’approvazione del verbale della seduta del 7 febbraio, i quale 

comunica che non sono pervenute richieste di integrazioni, e pertanto pone in votazione il verbale, che è 

approvato all’unanimità dei presenti. 

 

Punto 3 OdG: Iscrizioni, trasferimenti, cancellazioni, annotazioni 



Con provvedimento I/170 approvato a voti unanimi, allegato al presente verbale di cui costituisce parte 

integrante, viene deliberata l’iscrizione all’Albo B della dottoressa: 

RICCI TERESA 

 

Con provvedimenti da I/171 a I/247 approvati a voti unanimi, allegati al presente verbale di cui costituiscono 

parte integrante, vengono deliberate le iscrizioni all’Albo A delle dottoresse e dei dottori: 

 

Prima iscrizione:                      Re-iscrizione:    Per Trasferimento 

ACRI CLAUDIA  
ALAGIA MATTIA  
ALGIERI ROBERTA  
ALIBONI LAURA VIRGINIA  
APICELLI ANNA  
ARNONE VERONICA  
BALOCCO VIRGINIA  
BANCI SOFIA  
BARBENSI ANNA  
BARTOLINI BEATRICE  
BELLATALLA ALESSIA  
BIANCHINI CATERINA  
BUFANO PASQUALE  
CALDONAZZO CAMILLA  
CALZARETTA EMILIA  
CAMILLONI RACHELE  
CARUSO CECILIA  
CASAMASSIMA TOMMASO 
CASINI IRENE  
CENNI DEBORAH  
CERRI IRENE  
CHIARINI SOFIA  
CHIRU ELENA DANIELA  
CIPOLLI VITTORIA  
COCCO JESSICA 
DACHILLE CAMILLA  
DANI GUIDO  
DOTTARELLI IRENE 
FALVO MARCO  
FAROLFI ANDREA  
FERRARA NICOLETTA 
FIDELFI GIUSEPPE  
FILIPPI DESIREE'  
FRANCIOLINI ANDREA  
FRUMENTO SERGIO  
GIACOMELLI LEONARDO  
GIANI ELISA  
GOZZI LINDA  
INNOCENTI FEDERICO 
LAMPIGNANO ALESSIO GAETANO 
LODDO TANIA  
LUCCHESI FEDERICA  
LUPARINI IRENE  
MALLOGGI ELEONORA  
MALTINTI FRANCESCA  
MANCINI SERENA  
MANNUCCI LINDA  
MARRAFINO ERIKA  
MATTESINI ELENA  
MEACCI SILVIA  
MOSCATELLI LISA  
MOSCATELLI LISA  
MUSTAFAJ FIORELLA  
NANNIZZI ELISABETTA  
PEGOLLO ALESSANDRO  
PIETROFORTE ANDREA  
PIMPINELLA AURORA 
PODDA CHIARA  
PRATESI FRANCESCO  
PRATESI SARA  
QETI XHENI  

BETTINOTTI ANTONIO 
CAMPATELLI GIULIA 
PECORI FRANCESCA 
PICA ALFONSINA 
 

PALAZZOLO ALDA 



REZZANO GIULIA  
RICCIUTI ALESSANDRO  
RIVI SILVIA  
SAVINO MICHELE  
SOZZI SILVIA  
SUMA ANNACHIARA  
TAJER DANIELE  
TARABELLA VERONICA  
TASSELLI VIRGINIA  
TORFETTI SARA  
VANNUCCHI FRANCESCA  
ZINI CECILIA 

 

Con provvedimento I/248 è approvato a voti unanimi, allegato al presente verbale di cui costituisce parte 

integrante, il nulla osta per trasferimento ad altro Ordine della dottoressa: 

FALCOMATA’ SILVIA 

 

 

Con provvedimenti da I/249 a I/252 sono approvati a voti unanimi, allegati al presente verbale di cui 

costituiscono parte integrante, le delibere di cancellazione dall’Albo A delle dottoresse e dei dottori: 

Su domanda:      per decesso:   assenza di requisiti: 

RIBOLINI CRISTINA 
SCHINCO GIORGIO 

OTTAVIANO EMANUELE 
ZUFFA GRAZIA 

 

 

La Presidente rivolge un pensiero alla dottoressa Zuffa Grazia, professionista di grande levatura. 

Con provvedimento da I/253 è approvato a voti unanimi, allegato al presente verbale di cui costituisce parte 

integrante, la delibera di cancellazione dall’Albo A della STP: 

Su domanda:       

STP PIBA DI PIERLI & C. SAS   

 

Con provvedimenti da I/254 a I/314 sono approvate a voti unanimi, allegati al presente verbale di cui 

costituiscono parte integrante, le delibere di annotazione di Psicoterapia all’Albo A delle dottoresse e dei 

dottori: 

ANTONINI CAMILLA 
BABBINI LUCIA 
BALDACCINI CATERINA ANNA MARIA 
BARONE FRANCESCA 
BARTOLONI CLAUDIO  
BATTELLINO LUCILLA 
BIONDI CAROLINA 
BOJOLA NICCOLO' 
BRAVI GIULIA 
CAMBI ROBERTA 
CANGIOLI BENEDETTA  
CEI ELEONORA 
CIABINI LORENZO 
CIACCI SARA 
COCCI ELISA 
DAVINI FRANCESCA 
DE LUCIA  MARIA GRAZIA 
DEL VINCIO VIRGINIA 
DELLA BELLA MARTINA  
DELLA BELLA SARA  
DELL'OMO MARIA 
DI DIO MARTINA 
DISPERATI EDOARDO 



FAEDO CLAUDIA 
FRENI TOMMASO 
GINO FABIANA 
GIOIA FRANCESCA 
GOZZINI BEATRICE 
INDIRLI SERENA 
LAI FEDERICA 
LANCIA MARTINA 
LAZZARELLI ALESSANDRO 
LEMMETTI SIMONA 
LUPI LAURA  
MACCHIONE VALENTINA 
MAGGINI LUCIA 
MANNA VALENTINA 
MELCHIONI ILARIA 
MEZZATESTA BRUNETTI MAURA  
PAITA SARA 
PAMPALONI DILETTA 
PEA ANGELICA 
PECCATORI LAURA 
REGGIOLI ELEONORA 
REGNANTI JESSICA 
RIGHI MARIAGRAZIA  
SCRUCCA BACCI SERENA 
SFERRAZZA PAPA NOEMI  
SPADONI GIULIA 
SPINELLI GESSICA 
STEFANINI ELISA 
STORINO ROSETTA 
TOMMASINI LUCA 
TORRICELLA ALESSIA 
TRIPICIANO CLAUDIA 
VERDINI SARA 
VITALE SARA 
VITALI GIULIA 
ZIPOLI JESSICA 
CASTIGLIONE ERIKA 
PUCCETTI ELISA 

 

 

Punto 4 OdG: Nomina Commissioni 

La Presidente informa che nella precedente consiliatura erano state sottoscritte le convenzioni con le 
Università per i tirocini e faceva parte della commissione paritetica il Segretario Rossella Capecchi, e vista la 
durata triennale delle convenzioni propone in continuità la sua nomina nelle commissioni delle tre Università 
già istituite ed operanti. 

 
Presenti:  12 Votanti:  12 Astenuti:  0 Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con decisione 02 è nominata Rossella Capecchi   nelle commissioni paritetiche universitarie 
 

La Presidente illustra come funzionava la commissione deontologica nella precedente consiliatura, 
ma con il decreto 172 del 2024 il Ministero della salute all’art. 13 ha riformulato la composizione 
della commissione ove viene separata la fase istruttoria dalla fase decisoria ed i consiglieri non fanno 
quindi più parte dell’ufficio istruttorio. La Presidente legge l’articolo 13 suddetto, sottolineando la 
problematica dell’assenza in Consiglio del rappresentante dell’Albo B, per sue dimissioni.  
La Presidente propone come possibili membri della Commissione Revisioni Regolamenti visto anche 
il regolamento di Funzionamento del Consiglio che prevede la presenza delle quattro cariche oltre 
a due consiglieri, le Consigliere Diana Lenza e Paola Serio. 
La Consigliera Serio interviene per dire di non essere disponibile a partecipare alla commissione e 
propone a sua volta la candidatura della Consigliera Mancioli, tenendo presente che anche se è alla 
sua prima consiliatura alla commissione potranno essere presenti sia il funzionario che i consulenti 
che saranno utili per la materia ogni volta.  



La consigliera Serio aggiunge una illustrazione di come veniva gestita la funzione deontologica prima 
e come ora invece sia introdotto il criterio della separazione tra la parte istruttoria seguita 
dall’ufficio che verrà nominato, dalla parte decisoria che è in capo al Consiglio.  
La Presidente prende la parola anche per ricordare che non essendoci il consigliere di albo B, di cui 
è molto dispiaciuta, dovrà in caso di giudizi su segnalati all’albo di quella sezione essere integrato 
dal Consigliere dell’Ordine più vicino. 
La Presidente, quindi, illustra la proposta così come modificata ed elenca i componenti della 
commissione regolamenti da sottoporre alla votazione del Consiglio: Gulino, Mangini, Ceccarelli, 
Capecchi, Lenza e Mancioli 
Non ci sono altri interventi la decisione viene posta in votazione  
 

Presenti:  12 Votanti:  12 Astenuti:  0 Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con Decisione 03 è nominata la commissione revisione regolamenti 
 

Si assenta il Consigliere Marini per rispondere ad una telefonata alle ore 10.45. 
La Presidente introduce la nomina dei componenti della Commissione pubblicità e patrocini, e 
ricorda che deve essere coordinata da regolamento sopra citato, dal Segretario. Propone la 
conferma del Consigliere Duccio Bianchi che era membro della commissione allo scorso mandato e 
la nomina dell’iscritto Dott. Paolo Molino, che ha inviato il suo curriculum vitae ed ha esperienza nel 
settore. 
Rientra il Consigliere Marini alle 10.55 
  

Presenti:  12 Votanti:  9 Astenuti:  3 
Binazzi, 
Marini, Serio 

Favorevoli: 9 Contrari: 0 

Con Decisione 04 è istituita la commissione pubblicità e patrocini 
 
Entra alle ore 11.00 la Consigliera Capecchi che assume le funzioni di Segretario 
 
 
 
Maria Antonietta Gulino        Piazzoli Andrea 
Presidente          Segretario f.f. 
 

 

Punto 5 OdG: convocazione Commissione Revisione Regolamenti 
 
  
Il Consiglio convoca la commissione revisione regolamenti per la modifica dei regolamenti in adeguamento 
della nuova normativa e concordemente fissa la riunione per il 12 marzo ore 9.30 con all’ordine del Giorno il 
regolamento per il funzionamento del Consiglio, il regolamento disciplinare ed altri regolamenti che devono 
essere modificati. 
 
 
Punto 6 OdG: Acquisto servizio biblioteca 
 

La Presidente dà la parola alla Tesoriera Ceccarelli che illustra la delibera che non è stato possibile inviare a 

tutti i Consiglieri perché l’ultimo preventivo era arrivato la sera precedente, premette che è un servizio che 

in passato era presente per gli iscritti ovvero poter accedere alla biblioteca soprattutto per la consultazione 



di test. Legge la bozza della delibera sull’acquisto del servizio di Biblioteca da riattivare. Il servizio di 

aggiornamento della biblioteca è già stato adottato da una delibera del precedente consiglio e in particolare, 

Giunti rifornirà la biblioteca OPT di testi per la consultazione degli iscritti. Il servizio era molto gradito prima 

della pandemia, interrotto a causa di questa, e l’idea era quindi quella di ripristinarlo. È stata fatta una 

selezione con confronto di preventivi prediligendo quelli che forniscono un software per verificare la 

presenza dei libri anche da remoto in autonomia prima di accedere alla biblioteca.  Viene proposto quello 

risultato con minor prezzo a parità di servizi. 

In assenza di domande o interventi la delibera viene messa in votazione 

 
Presenti: 13 Votanti: 13 Astenuti:0  Favorevoli: 13 Contrari: 0 

Con delibera G/3 è acquistato il servizio Biblioteca 
 
Punto 7 OdG: Acquisto corsi di inglese per iscritti 
 
La parola alla Tesoriera che illustra la delibera già inviata a tutti i consiglieri per l’acquisto dei corsi di inglese 
che già da qualche anno viene offerto agli iscritti che intendano migliorare l’inglese diventato a tutti gli effetti 
uno strumento importante per la professione, soprattutto per l’approfondimento scientifico.  
La Presidente aggiunge che a dicembre non sono stati acquistati in vista anche del cambio di Consiglio, per 
non limitare le capacità di spesa del nuovo consiglio. Molti iscritti hanno richiesto questo servizio e pertanto 
la proposta di riacquistarli. 
La Tesoriera aggiunge che nel 2024 sono risultate 160 iscrizioni al corso A2, 231 iscrizioni al corso B1 e 127 
iscrizioni al corso C1 avanzato. Il fornitore Mummu Accademy offre di implementare i Corsi anche con il livello 
B2, si ricorda che tutti hanno la certificazione Cambridge. 
Non ci sono interventi e viene pertanto messa in votazione la proposta di delibera. 

  
Presenti: 13 Votanti: 13 Astenuti:0  Favorevoli: 13 Contrari: 0 

Con delibera G/4 è acquistato il servizio corsi di inglese 
 

 
Punto 8 OdG: Traduzione intervista NICHD 
 
La parola al Vicepresidente che introduce il punto relativo all’intervista che era stata portata nel 
mese di gennaio e alla quale erano state fatte osservazioni in relazione alla traduzione. Mangini 
illustra il lavoro fatto in questo tempo anche grazie al contributo del consigliere Ciulli oggi assente, 
che ha inviato una serie di modifiche e correzioni che sono state tutte accolte, oltre all’aiuto di un 
traduttore professionista. È stato corretto il testo che aveva alcuni refusi ed errori di battitura. Viene 
fatto girare il documento in open source di una intervista semi strutturata per l’ascolto del minore. 
Mangini sottolinea l’importanza che tale documento può avere per i colleghi che lavorano in questo 
ambito andando a colmare la presenza di una lacuna. Nel sito dell’autore sono state pubblicate 
anche le traduzioni in altre lingue. Informa che non appena approvato il testo sarà pubblicato sul 
sito OPT e reso disponibile per l’uso. 
La consigliera Binazzi chiede una pausa per poter approfondire il testo che non essendo stato inviato 
tra i materiali del Consiglio non ha potuto leggere. 
Esce il consigliere Marini alle 11.25 
 

Presenti:  12 Votanti:  11 Astenuti:  
Mancioli 

Favorevoli: 11 Contrari: 0 

Con Decisione 05 è approvata la traduzione dell’intervista NICHD 
 



 
Punto 9 OdG: Calendario prossimi Consigli 
 
La Presidente illustra il calendario delle possibili date dei prossimi Consigli.  
 
MERCOLEDI  26.03.2025       
MERCOLEDI      16.04.2025          
MERCOLEDI  28.05.2025    
LUNEDI  30.06.2025    
LUNEDI  21.07.2025   
 
Le date vengono confermate. 

 
Punto 10 OdG: Patrocini 
 
La Presidente dà la parola al Segretario per l’illustrazione della richiesta di patrocinio pervenuta. 
Il segretario Capecchi illustra la richiesta pervenuta dall’Istituto C. PUCCINI per il Convegno dal titolo 
“La promozione della salute psicologica nella scuola: figure professionali a confronto per il 
benessere delle allieve e degli allievi” che si terrà giovedì 13/03/2025 a FIRENZE presso fiera Didacta; 

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/5 è concesso il patrocinio 

 
La seconda richiesta è stata presentata dalla Associazione CHICCO DI RISO in occasione della XIV 
GIORNATA DEL FIOCCHETTO LILLA, l’associazione propone degli eventi per la sensibilizzazione della 
cittadinanza sui disturbi alimentari da tenersi il 15/03/2025 a PISTOIA;  
 

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/6 è concesso il patrocinio 

 
La terza richiesta è stata presentata dalla Associazione Fiorentina di Psicoterapia Psicoanalitica 
per il Seminario dal titolo “Il diritto di crescere, presentazione del manifesto psicoanalitico 
dell'adolescenza AGIPPsA” che si terrà il giorno 30/05/2025 a FIRENZE a Palazzo Vecchio 
   

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/7 è concesso il patrocinio 

 
Infine, l’ultima richiesta è stata presentata dall’Istituto IRCCS Stella Maris per un seminario dal titolo 
“I Disturbi dell'alimentazione in età prescolare: prevenire, individuare e trattare. Buon appetito, 
piatto pulito?" il Seminario è previso per sabato 05/04/2025 è rivolto alle professioni sanitarie ed è 
un corso con ECM a PISA 

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/8 è concesso il patrocinio 

 
 
Punto 11 OdG: Convenzioni 
 
La Presidente passa la parola alla Tesoriera che illustra le convenzioni a favore degli iscritti che sono 
in area riservata per gli iscritti con sconti e vantaggi che sono attivabili a richiesta degli stessi. La 
prima, con Banca Sella, è un rinnovo per il servizio di pagamento con Pos  



Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/9 è deliberata la convenzione 
 
La seconda Convenzione è con il Maggio Musicale per il rinnovo della scontistica già ad oggi attiva per la 
promozione della cultura per gli iscritti. 

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/10 è approvata la convenzione  
 

La terza convenzione, in rinnovo è la convenzione con Natuzzi per una scontistica per l’acquisto di 
poltrone e divani come arredamento presente in studio  

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0 Favorevoli: 11 Contrari: Ricciarini 

Con delibera G/11 è approvata la convenzione 

 
Il rinnovo della convenzione con Quaderno blu 

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti:0  Favorevoli: 12 Contrari: 0 

Con delibera G/12 è approvata la convenzione 

 
Rientra alle 11.55 il Consigliere Marini 
 
Punto 12 OdG: Varie ed eventuali 
 
La Presidente introduce il tema della elezione dell’albo B a livello Nazionale, che dovrà essere fatta 
presumibilmente entro il 19 marzo, o alla data che ci verrà comunicato dal Nazionale, in tempi 
stretti. Nel precedente sistema il voto del consigliere di Albo B era proporzionale in relazione al peso 
degli iscritti di ogni Ordine, mentre con la nuova formulazione ogni Ordine esprime un voto.  
La Presidente preso atto dell’esaurimento di tutti i punti all’ordine del giorno alle ore 12.12, chiude 

il Consiglio. 

 Il Segretario        La Presidente 

 Rossella Capecchi       Maria Antonietta Gulino 

 

 

 

 

 

 

 

 


